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! ! ! !中国奥委会昨天透露，北京市和河北省张家口
市正式向中国奥委会提出申办 !"!!年冬季奥林匹
克运动会的申请。中国奥委会正式同意以北京市名
义提出申办! 并已于 !!月 "日正式致函国际奥委

会" 北京承办冰上项目比赛，张家口市崇礼县则承
办雪上项目比赛。如果申办成功，北京将成为现代
奥运会史上第一座先后主办过夏季和冬季奥运会
的城市。
奥运会，北京欢迎你。再申奥，我们的优势和劣

势分别在哪儿？

申办优势
从目前来看，北京申办冬奥会最大的优势就是

!""#年夏季奥运会场馆的再利用和城市基础设施
的完善。冬奥会的规模比夏奥会小，运动员、教练
员、官员和媒体等相关人员总数大约 $万多人。北
京奥运会后，北京一直在打造国际体育中心城市，
主要奥运场馆都得到充分利用，城市频频举办国际
大赛，办赛力以及城市接待力都保持活跃状态，这
是北京申办冬奥会的最有利的筹码。

北京和张家口此次提出申办冬奥会的最大优
势是全世界目前对于中国的期待，之前已经有多个
冬季项目单项组织向中国奥委会私下表示过希望
中国主办一届冬奥会的想法。

据相关人士透露，北京各体育场馆承办冬奥会
冰上比赛“没问题”。冬奥会冰上运动主要集中在花
样滑冰、短道速滑、速滑以及冰壶、冰球，!%"#年奥
运会比赛场馆国家体育馆、五棵松体育馆、工人体
育馆等场馆都具备制冰条件，如果申办成功，北京
市只需要新建一个速滑馆。
此外，张家口地区滑雪期长达 &'%多天，符合降

雪期在 (个月以上为优秀的冬奥会评估标准。目前
崇礼共建成万龙、云顶、多乐美地、长城岭 (家国内
知名雪场。按照国际赛事的标准修建雪道，建成高、
中、初级雪道 #!条 )*公里，各类索道和魔毯 !(条
!+公里，总运力达到每小时 (万人次。
便捷的城际交通也是北京申办的一大优势。京

张城际铁路项目预计年底开工建设，全线长约 &,(

公里。开通后，京张之间通达时间将由目前的四五
个小时缩短到 ("多分钟，张家口市由此进入“首都
一小时经济圈”。

申办劣势
北京申办面临的一个尴尬的问题就是国际奥

委会不成文的规定———大洲不能连续举办两届奥
运会。!"&#年冬奥会在韩国平昌举行，!"!!年冬奥
会能否还留在亚洲？更不利的局面是，!"!"年夏奥
会也在亚洲（东京）举行，如果北京申办成功，那真
是打破了国际奥委会的惯例。

此外，饱受争议的北京空气质量也成为申奥
路上的一大障碍。如何有效治理大气污染，让运动
员们能够在清新的空气下比赛，都是需要考虑的。
不过，相比北京，张家口的空气质量倒已不用太担
心。
根据国家环保部发布 !"&+年上半年全国 ,(个

城市空气质量状况报告显示，今年 &-)月，张家口
市达标天数 $!'天，达标比例达 )*.$/，为京津冀区
域空气质量最优城市，在长江以北排名第一。

申办意义
冬奥会规模不大，因此不会对北京经济发展带

来多大推动，但从经济转型的角度来说，对北京有
着重大利好。如果冬奥会申报成功，对于体育休闲
和体育产业有着较大好处。一旦申办成功，不仅是
北京本身，包括北京和张家口，可打造一个以冰雪
为核心的旅游带。而对于张家口而言，冬奥会成功
后，对当地的就业、经济发展，都会产生一定正面影
响。

有关人士表示，从环境治理角度看，如果申请
冬奥会成功，河北的一些产业发展就会受限，比如
张家口周围就会限制一些有污染性质的行业。这样
对北京和京津冀区域的环境建设，都是有利的。在
当前这种雾霾深重的背景下，申办冬奥会的成功无
疑具有特殊意义。

申办对手
挪威的奥斯陆、波兰克拉科夫、乌克兰利沃夫、

瑞典厄斯特松德和德国慕尼黑均有意申办 !%!!年
冬奥会，哈萨克斯坦的阿拉木图今年 #月已正式提
出申请。

慕尼黑能否正式提出申办还需要市民投票表
决，如果表决通过，毫无疑问德国慕尼黑将是北京
最大的劲敌，除了慕尼黑也举办过夏季奥运会，冬
季项目开展比较普及和有稳定经济作为有利等因
素，他们在申办 !%&#年冬奥会战役中最后败给平
昌，再次发起冲击也会得到一些同情分。

本报记者 厉苒苒
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视# 应由有经验的老一辈带领一代

新人去办"培养出一批全新人才# $

$$$国际排联终身名誉主席魏纪中

!北京办过夏季奥运会"承办冬

奥会也没有问题# $

$$$冬运中心党委书记任洪国

!奥运会不仅是对一个城市的

硬件%更是对这座城市的国际意识%

文化等的整体提升"申办和承办的
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舞台$"不过法新社的这篇文章也透

露"国际滑雪联合会主席卡斯珀在

$月份接受采访时曾说" 若挪威首
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! ! ! !除了被交警部门处以罚款 !%%%元、行
政拘留 ,天的处罚，被浙江体院处以禁赛、
禁训、禁止参加商业活动等严厉处分外，无
证驾驶的奥运冠军孙杨还将面临国家游泳
队的追加处罚，但具体处理办法尚未出炉。
国家游泳中心副主任尚修堂日前接受

媒体采访时表示，游泳中心对于该事件的
处理将会遵从两个原则：第一、尊重和同意
浙江体育职业技术学院的处罚决定；第二，
国家游泳队在地方处理的基础上将对孙杨
进一步追加处罚，将会包括停训、停赛等。

尚修堂坦言：“以前游泳队还未曾有过

类似先例，但孙杨此次犯下的错误是比较严
重的，已经不是违反国家队队规这样简单的
事情了。对于孙杨的处理绝不会因为他是奥
运冠军就姑息迁就。”由于目前国家游泳队
领队许琦、总教练幺正杰、孙杨的指导教练
朱志根等均未在北京，处理办法需要等到这
些教练组主要成员回京后再研究决定。
此外，他所代言的某品牌汽车公司昨

天终于发声，称所拍广告镜头是通过静态
棚拍后，后期剪辑放入广告当中的。“在拍
摄的时候我们出于安全的考虑，并不是让
孙杨真的去开车，是把车放在平板拖车上
移动，他在驾驶室只是做了开车的动作。”
另外，该企业还透露，其与孙杨的代言合同
已于今年 *月到期。目前，孙杨已不再是其

产品形象代言人。
也有法律专家认为，孙杨涉嫌虚假代

言广告，广告商也同样要被处罚。“所以说
对广告主，包括广告的发布者没有尽到审
慎的义务，明知他是虚假广告，或者明知道
他不能代言，不能开车，而去发布制作这种
广告，根据广告法的规定，可以对他进行罚
款，还可以相同的时段做一些正面的消除
影响的广告内容。”
除了各种罚单裹挟着舆论讨伐声铺天

盖地压来外，这位泳坛一哥的形象也跌至
历史最低点。某网站昨日做了一个“孙杨是
否应该入围体坛风云人物评选候选人”的
民意调查，有超过 #%/的网友选择了“不
应该”。 本报记者 厉苒苒
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2013年6月6日
国际奥委会正式宣布启动

!%!!年第 !(届冬奥会申办程序

2013年11月3日
中国奥委会正式致函国际奥委

会，以北京市名义提出申办

2013年11月14日
提出申办 !%!! 年冬季奥运

会的截止日期 所有申奥城市
名单出炉

2014年3月14日
申办城市提交申办报告

2014年7月
国际奥委会确定候选城市

2015年1月
申办城市提交最终申办报告

2015年7月31日
国际奥委会第 &!,次全会上投

票产生 !%!!年冬奥会举办地
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